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EDITORIAL
Un megapuerto sostenible

En tiempos en que las empresas giran hacia la economía circular, que implica reusar 
residuos líquidos, es relevante que el consorcio a cargo del megapuerto de Chancay se 
comprometa a cumplir con las normas ambientales.

A80 kilómetros de Lima Metropolitana se construye el Terminal Portuario Multipropó-
sito de Chancay, cuyas obras tienen un avance de casi 80%.

Se trata de un proyecto de inversión privada cuyos accionistas son la empresa de ca-
pitales chinos Cosco Shipping Ports Limited (CSPL) con una participación del 60%, y la 
peruana Volcan Compañía Minera, con 40%.

Las expectativas con este megapuerto son grandes, pues, según las proyecciones, se 
convertirá en un hub regional que redistribuirá la carga del Perú, Chile, Ecuador y Co-
lombia, convirtiéndolo en un punto marítimo clave para el comercio entre Sudamérica y 
Asia, principalmente con el puerto de Shanghái, en China.

Para el país es clave porque signi昀椀cará la generación de 1,300 puestos de trabajo 
directos y alrededor de 8,000 empleos indirectos por la dinámica económica que se ob-
serva en el Norte Chico.

Con una inversión de 3,400 millones de dólares se proyecta que el megapuerto de 
Chancay tenga un impacto económico de 4,500 millones de dólares anuales, que repre-
sentan el 1.8% del producto bruto interno (PBI) peruano.

Un punto que debemos resaltar es que el nuevo terminal portuario cumplirá con las 
normas ambientales, según aseguró el consorcio a cargo de la obra al titular del Ministe-
rio del Ambiente (Minam), Juan Carlos Castro.

La sostenibilidad ambiental no es costosa, más bien es rentable en el largo plazo. Se 
trata de reutilizar el agua para no buscar el recurso y pagar nuevamente por eso; de vol-
ver a procesar los residuos sólidos para crear otros productos que generen rentabilidad. 
También se ahorra al pasar de combustibles fósiles a combustibles renovables, bajando 
la huella de carbono.

Castro explica que el megapuerto de Chancay cumplió con los requisitos de viabilidad 
técnica y ambiental que se requerían para la construcción y puesta en operación del 
terminal portuario.

Lo que sigue –señala– es la 昀椀scalización por parte del Organismo de Evaluación y 
Fiscalización Ambiental (OEFA) cuando el terminal portuario inicie sus actividades pre-
vistas para noviembre.

Destaca también la posición del Ministerio del Ambiente de hacer cumplir la Ley del 
Sistema de Evaluación del Impacto Ambiental y no 昀氀exibilizar las normas para favorecer 
a las inversiones privadas.

Castro indica que el plazo máximo que dispone la ley vigente para la evaluación am-
biental de un proyecto grande es de 150 días hábiles.

“Estamos sincerando los plazos y cumpliendo con lo que dice la norma, 150 días hábiles 
y una admisibilidad de cinco días. Lo que hace este Gobierno para impulsar la economía 
es cumplir con la norma; acá no hay nada de 昀氀exibilidad”, ha señalado el titular del Mi-
nam luego de participar en el primer Congreso Internacional de Sostenibilidad.

En tiempos en que las empresas giran hacia la economía circular, que implica reu-
sar residuos líquidos y sólidos, así como comprometerse con preservar las costumbres y 
tradiciones de las comunidades donde operan, es relevante que el consorcio a cargo del 
Terminal Portuario Multipropósito de Chancay se comprometa a cumplir con las normas 
ambientales.

CHISPAZOS

El presidente del Consejo de Ministros, Gustavo Adrianzén, indicó que el 
Equipo Especial de Fiscales contra la Corrupción del Poder (E昀椀ccop) fun-
ciona “perfectamente”, a pesar de la desactivación del Equipo Especial de 
la PNP que apoyaba en las diligencias.

Como se sabe, días atrás el Ministerio del Interior ordenó la desactivación 
del equipo especial de la Policía Nacional del Perú (PNP), que dirigió el 
coronel Harvey Colchado, que brindaba apoyo al E昀椀ccop, liderado por la 
昀椀scal superior Marita Barreto.
Para el premier el trabajo lo ha asumido con normalidad la División de 
Investigación de Delitos de Alta Complejidad (Diviac). ““El Ministerio Pú-
blico solicita a la PNP que brinde apoyo a través de algunos efectivos, lo 
hace con la Diviac (...) Se dijo cuando se produjo la remoción del puesto 
del señor Colchado que se había desactivado la Diviac. Esta sigue ope-
rando perfectamente. Hoy se dice que se ha desactivado el E昀椀ccop, sigue 
funcionando perfectamente, sus carpetas 昀椀scales están ahí”, dijo en RPP.

Respecto a la desactivación del Equipo Especial de la Policía Nacional 
que lideraba el coronel PNP Franco Moreno, Gustavo Adrianzén, dijo que 
la decisión la tomó el ministro del Interior, Walter Ortiz, en el marco de una 
“reestructuración del aparato policial” vinculado al E昀椀ccop.
El jefe del gabinete ministerial subrayó que no se tocó la estructura 昀椀scal 
referida al E昀椀ccop. “No es tampoco que la Policía desarticula todo el pro-
ceso de investigación de la corrupción contra el poder y afecta a la Diviac 
y al E昀椀ccop. No se ha tocado en absoluto la estructura 昀椀scal, porque no 
podría ocurrir”, aseguró.

Gustavo Adrianzén justi昀椀có la decisión del ministro Walter Ortiz y dijo que 
se trata de una “recolocación” de personal en otras “unidades operati-
vas”. “El ministro del Interior hace una evaluación, no de ayer, de semanas 
atrás; evalúa todo el tema que tiene que ver con una reestructuración del 
aparato policial vinculado ahí”, incidió.

“Estos equipos actúan a pedido del Ministerio Público, son destacados 
por la PNP, pero se encuentran ahora recolocados, incluso reforzando a la 
Diviac que ya es un equipo muy grande, que tiene un nuevo jefe”, agregó.

Exige reposición
No obstante, el 昀椀scal de la Nación, Juan Carlos Villena, exigió esta sema-
na al Gobierno reponer inmediatamente al equipo especial de la Policía 
Nacional (PNP) que apoya al E昀椀ccop.

Cabe precisar que hace más de un mes, un equipo policial de la E昀椀ccop 
participó en el allanamiento en la casa de la presidenta Dina Boluarte y en 
Palacio por el “Caso Rolex”.

Gustavo Adrianzén: El Eficcop 

“sigue funcionando perfectamente”

Prensa Regional
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Cuídate para cuidar a los que quieres

En nuestro país, de 
acuerdo con el ob-
servatorio global del 
cáncer (Globocan), 
cada año 7,797 mu-
jeres son diagnosti-
cadas con cáncer de 
mama y 1,951 pier-
den la vida. Es decir, 
aproximadamente 
cada cinco horas fa-
llece una peruana a 
causa de esta neo-
plasia.

Además, según 
una encuesta del Se-
máforo Oncológico 
del 2023, un 34% de 
las diagnosticadas 
con cáncer de mama 
o cuello uterino señaló que nunca se había realizado un che-
queo previo y un 27% a昀椀rmó que pospone revisiones por darle 
prioridad a las tareas en el hogar o el trabajo.

En el ajetreo diario de la maternidad, el trabajo y las múlti-
ples responsabilidades familiares y personales se suele dejar en 
última instancia la salud. Sin embargo, es fundamental recono-
cer que cuidarse a uno mismo no es solo una responsabilidad, 
sino también un acto de amor hacia nuestros seres queridos.

En este Día de la Madre, desde el Semáforo Oncológico promo-
vemos la campaña #DateUnToqueMama, que busca fomentar 
el chequeo preventivo entre las mujeres, invitándolas a tomarse 
una pausa para darse un toque y realizarse un examen médico. 
Es importante tomar conciencia que el más grande regalo que 
pueden darse a sí mismas y a su familia, es priorizar su salud.

Los chequeos anuales, autoexámenes, acudir a un especialis-
ta para que haga el examen físico y si se es mayor de 40 años, 
realizarse una mamografía, son claves para detectar cualquier 
anomalía en etapas iniciales de la enfermedad, cuando el tra-
tamiento es más efectivo y las opciones de supervivencia tienen 
un índice más alto. ¡Este simple acto puede marcar la diferencia 
entre la vida y la muerte!

En el Perú contamos con una Ley Nacional del Cáncer N° 
31336 que, junto con la Ley 31561, establecen un día de licencia 
para chequeos preventivos y la creación de una Red Oncoló-
gica Nacional. Estas legislaciones promueven la prevención, la 
detección temprana y el tratamiento oportuno, así como el ac-
ceso a mejores servicios de salud para los pacientes de manera 
descentralizada. La implementación efectiva de ambas puede 
contribuir signi昀椀cativamente a reducir la carga del cáncer en 
la sociedad y mejorar la calidad de vida de los pacientes onco-
lógicos.

Por favor, #DateUnToqueMama, no dejes tu salud para des-
pués. Juntas podemos cambiar las cifras terribles que tenemos 
actualmente y ayudar a que otras madres, hermanas, hijas, 
amigas y muchas más puedan salvar sus vidas con un diagnós-
tico a tiempo.

OPINIÓN
Por: Susana Wong

Mateo Castañeda, abogado de 
Dina Boluarte, no se acogerá a 
la colaboración eficaz en caso 
‘Waykis en la Sombra’

El abogado de la pre-
sidenta Dina Boluarte, 
Mateo Castañeda, no 
se acogerá a la cola-
boración e昀椀caz tras su 
detención preliminar por 
el caso “Los Waykis en 
la Sombra”, aseguró su 
defensor legal, Eduardo 
Barriga. A Castañeda se 
le sindica de neutralizar 
la investigación contra 
el hermano de la man-
dataria.

Tras la audiencia de 
control de identidad, 
Eduardo Barriga, negó 
que su patrocinado vaya 
a convertirse en colabo-
rador e昀椀caz. “El doctor 
Castañeda ha dado su 
declaración y reiteró 
su referencia de que 
esto ha sido una cela-
da. Vuelvo a desmentir 
que él se vaya a acoger 
a algún tipo de colabo-
ración e昀椀caz”, dijo.

“La mayoría de las 
defensas del doctor 
Castañeda y el que 
habla son en colabo-
ración e昀椀caz, pero esto 
no signi昀椀ca que vaya 
a acogerse a un tipo 
de colaboración e昀椀caz, 
porque esto es una pat-
raña”, re昀椀rió al precisar 
que Mateo Castañeda 
no se ha comunicado 
con la presidenta Dina 
Boluarte.

Más temprano, lue-
go de pasar el cont-
rol de identidad junto 
a otros detenidos en 

la audiencia que rea-
lizó el Poder Judicial 
este 11 de mayo por el 
caso “Los Waykis en la 
Sombra”, Mateo Cas-
tañeda rechazó los car-
gos que se le imputan y 
dijo que se trata de una 
“emboscada” por parte 
del coronel PNP Harvey 
Colchado.

A su salida de la au-
diencia, el abogado de 
Dina Boluarte, Mateo 
Castañeda, re昀椀rió que 
su caso es un “daño co-
lateral de una pelea por 
el poder”.

Mateo Castañeda, 
es sindicado de ser el 
“brazo legal” de la su-
puesta organización cri-
minal “Los Waykis en la 
Sombra”. La tesis 昀椀scal 
re昀椀ere que la defensa 
de Dina Boluarte buscó 
neutralizar la investi-
gación contra el herma-
no de la mandataria, por 
lo que habría buscado 
corromper a los corone-
les PNP Harvey Colc-
hado y Walter Lozano, 
ofreciéndoles. a cambio 
ascensos.

Entre febrero y marzo 
de este año, Castañeda 
habría realizado pre-
suntos ofrecimientos 
ilegales a los dos mi-
embros del desactiva-
do equipo de la Policía 
que apoyaba al Equipo 
Especial de Fiscales 
contra la Corrupción en 
el Poder (E昀椀ccop).

Según los agentes 
encubiertos ‘Carlos’ y 
‘Rene’, el abogado de 
Dina Boluarte habría 
pedido también in昀氀uir 
en la coordinadora del 
E昀椀ccop, Marita Barre-
to, para que traslade 
el caso a las 昀椀scalías 
anticorrupción, donde 
supuestamente tendría 
in昀氀uencias. Además, 
habría solicitado ser 
noti昀椀cado cuando al-
gún colaborador e昀椀caz 
mencione a la manda-
taria.

“Los Waykis en la 
Sombra”

De acuerdo al Minis-
terio Público, la orga-
nización criminal “Los 
Waykis en la Sombra” 
tenía por objetivo cons-
tituir el partido “Ciu-
dadanos por el Perú” 
(CPP) para usarlo como 
plataforma a 昀椀n de man-
tener el poder en el apa-
rato estatal y obtener 
ganancias ilícitas.

El hermano de la 
mandataria, Nicanor 
Boluarte, es sindicado 
de presuntamente li-
derar “Los Waykis en 
la Sombra”. Según la 
Fiscalía, la organización 
criminal, integrada por 
al menos 22 personas, 
se habría gestado inme-
diatamente después de 
que Dina Boluarte asu-
mió como presidenta, el 
7 de diciembre de 2022.

(Diario Correo)

Tras la audiencia de control de identidad, Eduardo Barriga, 
negó que su patrocinado Mateo Castañeda -abogado de Dina 
Boluarte- vaya a convertirse en colaborador e昀椀caz. "
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Feliz Día de 
la Madre

La comuna celeste 
que encabeza el alcal-
de Ladislao Cruz Vil-
lachica, su cuerpo de 
regidores, gerentes en 
pleno encabezado por 
el CPC Vicente Rodrí-
guez, organizaron una 
serie de actividades 
con la 昀椀nalidad de reco-
nocer a la madre abne-
gada en su día.   

Sin embargo, el hec-
ho más trascendental 
fue la emotiva ceremo-
nia nupcial, en donde 
un total de 73 parejas 
rea昀椀rmaron su amor 
en el Matrimonio Ci-
vil Comunitario 2024, 
celebrado con motivo 
del Día de la Madre. El 
evento se realizó en las 
instalaciones del Hotel 
Real Huascarán.

La boda fue presidida 
por la primera autoridad 
edil, quien expresó sus 
mejores deseos de fe-
licidad a los contrayen-
tes en esta nueva etapa 

de sus vidas. Acom-
pañando al alcalde, 
estuvieron su esposa y 
los regidores, quienes 
compartieron este mo-
mento especial con las 
parejas.

La organización del 
evento matrimonial 
estuvo a cargo de la 
O昀椀cina de Registro Ci-
vil de la comuna local, 
y tuvo una extraordi-
naria acogida por par-
te de la población de 
Independencia, con la 
asistencia de una bue-
na cantidad de perso-
nas, entre familiares de 
los novios y público en 
general. Además, las 
autoridades entregaron 
obsequios simbólicos a 
los esposos, marcando 
así el inicio de esta 
nueva etapa en sus 
vidas; felicitaciones a 
todos y Feliz Día de la 
Madre. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

73 parejas contrajeron 
matrimonio en Independencia
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Camión “choclero” pierde su carga al inclinarse

Una buena cantidad 
de camiones vienen 
transitando en la zona 

de los Conchucos en 
la provincia de Huari y 
Antonio Raimondi, la 

a昀氀uencia de vehículos 
pesados de carga se 
debe al inicio de las 

primeras cosechas de 
choclo, producto que 
ingresa desde Ancash 

a los mercados li-
meños. Sin embargo, 
no todo es “color de 

rosa”, hay transpor-
tistas que vienen suf-
riendo algunos estra-
gos durante el traslado 
de este alimento, varios 
de ellos ya han tenido 
percances que gracias 
a Dios no han llegado a 
mayores.   

Hoy se informa del 
accidente de un ca-
mión que viajaba car-
gado de choclos que 
se dirigía de Chingas a 
la ciudad de Lima suf-
rió un accidente en la 
vía Huari - Huaraz, en 
Tambillos, en la juris-
dicción del distrito de 
Chavín de Huántar. El 
pesado vehículo debi-
do a la carga (tope) se 
inclinó hacia un lado 
derecho de la vía, pro-
vocando el derrame de 
la preciada carga.

Afortunadamente, no 
se reportaron lesiones 
graves entre las per-
sonas que conforma-
ban la tripulación del 
camión, solo fue un 
fuerte susto durante 
el accidente, tampoco 
los daños materiales 
fueron de conside-
ración. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Por exceso de peso los choclos quedaron regados en vía Chavín-Lima

Locales para fiestas con las horas contadas

Luego que muchos 
vecinos de Huaraz, Chua 
Bajo- Alto, Patay Bajo, 
San Gerónimo, Urba-
nización Los Ángeles, 

Asentamiento Humano 
San Pedro, Asociación 
de Vivienda Santiago 
Antúnez de Mayolo, to-
dos ubicados en la ju-

risdicción del distrito de 
Independencia, se que-
jaron del gran bullicio 
en las noches y madru-
gadas con la instalación 

de potentes equipos de 
sonido y bandas de mú-
sicos.

Además, todas estas 
organizaciones para fes-

tejos, originan peleas a 
doquier y gran cantidad 
de robos y asaltos, don-
de los más afectados 
han sido siempre los 
moradores del lugar en 
donde se ubican estos 
ilegales locales ubicados 
en la margen derecha del 
río Santa, especialmente 
en la vía Huaraz-Casma.     

En tal sentido y en una 
operación conjunta enca-
bezada por la gerencia 
de Desarrollo Económico 
y la Unidad de Gestión 
del Riesgo de Desastres 
del distrito, se llevaron 
a cabo inspecciones en 
varios establecimientos 
que se han convertido en 
antros.

Durante estas accio-
nes se identi昀椀caron irre-
gularidades en el local 
de recepciones Colonia, 
local Virgen del Rosario 
y Don Macario, lo que re-
sultó en la clausura tem-
poral de estos estableci-
mientos. La medida se 
tomó debido a la falta de 

licencia de funcionami-
ento y certi昀椀cado ITSE, 
requisitos obligatorios 
para operar en el distrito, 
pero lo más grave es la 
total inseguridad ciuda-
dana que estaban origi-
nando.

Además, durante el 
desarrollo del operativo 
en varios puntos del dist-
rito celeste, se levantó 
un acta de desacato en 
el recreo Los Jardines 
ante la orden de clausu-
ra emitida por la Unidad 
de Gestión del Riesgo 
de Desastres con fecha 
28/04/2024.

La presente gestión 
edil rea昀椀rma su comp-
romiso con el cumplimi-
ento de las normativas 
vigentes, garantizando la 
seguridad y el bienestar 
de sus vecinos. Se insta 
a todos los establecimi-
entos a cumplir con los 
requisitos legales corres-
pondientes para evitar 
sanciones y clausuras. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

En operativo la comuna celeste clausuró establecimientos clandestinos
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Camal Municipal vuelve a prestar servicios

Por 昀椀n. Hasta la fecha la 
población de Huaraz e Inde-
pendencia, estaban consu-
miendo productos cárnicos 
de dudosa procedencia ante 
el problema heredado con el 

mal funcionamiento del Ca-
mal Municipal.

Ninguna gestión se 
preocupó por el mal estado 
del Camal Municipal, has-
ta que el Senasa, OEFA, y 

demás organismos 昀椀scaliza-
dores cerraron el referido 
establecimiento hasta que la 
comuna provincial subsane 
todos los temas observados.

En la actualidad el alcalde 

de Huaraz, David Rosales Ti-
noco, tras una serie de traba-
jos, anunció el reinicio de las 
actividades del Camal Mu-
nicipal donde se desarrolló el 
proyecto de construcción del 

sistema de tratamiento de 
aguas residuales, remode-
lación de cobertura y adqui-
sición de equipamiento de 
ambientes complementarios 
del predio.

“Se cuenta con la re-
solución de la OEFA para po-
der dar inicio con las activi-
dades en el Camal Municipal, 

debido a que se levantaron 
las observaciones por dicha 
entidad, pero cabe resaltar 
que este proyecto es provi-
sional hasta la construcción 
en otros terrenos adecuad-
os para su funcionamiento” 
señaló la autoridad edil. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Reapertura del centro de bene昀椀cio de Huaraz
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Fuertes vientos azotan Aczo
Ancash, es una de las 

regiones que más contin-
gencias ha tenido por el tema 
de fuertes lluvias, granizada, 
fuertes vientos, incendios, 
derrumbes, deslizamientos, 

caída de árboles, entre otros 
más, que a la fecha aún se 
vienen dando en su mayor 
magnitud en la zona sierra 
del ámbito regional.

A consecuencia de las llu-

vias intensas acompañado 
de vientos fuertes (tempo-
rales) que se registraron el 
7 de mayo, se afectaron vi-
viendas y cultivos en el cent-
ro poblado de San Pedro 

de Uchupata del distrito de 
Aczo, provincia de Antonio 
Raymondi.

De acuerdo al reporte del 
Centro de Operaciones de 
Emergencia Regional de  
Áncash, los temporales pro-
vocaron el desprendimiento 
de los techos y afectación 

de las paredes de adobe en 
15 viviendas de material rús-
tico, resultando 40 personas 
en condición de afectadas. 
Además, las lluvias intensas 
con vientos fuertes afectaron 
0.25 hectáreas de cultivos 
de maíz.

La Municipalidad de Aczo, 
viene coordinando realizar la 
entrega de bienes de ayuda 
humanitaria a las familias 

afectadas; asimismo, solici-
tarán a la Agencia Agraria 
de la provincia de Antonio 
Raymondi, para que realice 
la Evaluación Complemen-
taria de Daños y Análisis 
de Necesidades del Sector 
Agricultura y Riego (EC-
DANSAR) para su atención 
sectorial. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

15 viviendas quedaron afectadas

Madre de familia es atropellada cuando 
cruzaba la avenida Gálvez 

Personal de rescate 
de Serenazgo Chimbo-
te auxilió a una madre 
de familia que fue atro-
pellada en la avenida 
José Gálvez, cuando in-

tentaba cruzar la pista.
El accidente ocurrió 

a las 11:14 de la maña-
na de este sábado, a la 
altura del paradero 14. 
Patricia Isabel Vizosa 

Flores (55) fue embes-
tida y quedó tendida en 
el pavimento.

Alertados de lo ocur-
rido, de inmediato 
agentes de Serenazgo 

acudieron en auxilio de 
la desafortunada mu-
jer a quien le brindaron 
los primeros auxilios 
y posteriormente la 
trasladaron a la clínica 

Juan Pablo II, donde el 
médico de turno diag-
nosticó policontuso por 
accidente de tránsito y 
por descartar fractura 
de pelvis.

Efectivos policiales 
llegaron hasta el lu-
gar de accidente y se 
hicieron cargo de la di-
ligencia correspondien-
te.
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Alerta de una explosión generó alarma en El Porvenir
La mañana del  jue-

ves, la alerta de una 
explosión dentro de 
una vivienda, generó 
alarma en el pueblo 
joven El Porvenir, en 
Chimbote.

El hecho movilizó a 
los bomberos y tam-
bién a los agentes del 
serenazgo, quienes lle-
garon hasta el inmueb-
le luego de recibir una 
llamada a la central de 
comunicaciones.

Según el reporte, 
en el lugar había pre-
sencia de humo.

Es así que los sere-
nos llegaron a la Mz. 
S Lt. 1, en la avenida 
Buenos Aires, y ayu-
daron a los bomberos 
a sofocar el siniestro.

Por información de 
los hombres de rojo, 
se conoció que habría 
ocurrido la explosión 
de un vehículo en el in-
terior de la cochera del 
inmueble.

 (C.I. – RSD Noticias).

Hospital Regional: advierten falta de patólogo 
y desabastecimiento de reactivos

La Contraloría General 
de la República advirtió 
la falta de un especia-
lista en patología para 
el banco de sangre del 
Hospital Regional Ele-
azar Guzmán Barrón de 
Nuevo Chimbote, así 
como el desabastecimi-
ento de reactivos para 
pruebas serológicas para 
respuesta y control del 
dengue.

A través de un informe 
de hito de control referi-
do al seguimiento a las 
actividades de respuesta 
y control del dengue en 
el hospital neochimbota-
no, la entidad de control 
advirtió dos situaciones 
adversas. 

En primer lugar, se 
señala la ausencia de 
un patólogo médico en 

el banco de sangre, lo 
cual afecta la gestión ad-
ministrativa y la posible 
acreditación del servicio, 
poniendo en peligro su 
funcionamiento y even-
tual cierre.

En segundo lugar, se 
advierte sobre la esca-
sez de reactivos nece-
sarios para las pruebas 
de dengue y de análisis 
sanguíneo en donantes, 
lo que puede afectar la 
atención de los pacientes 
y el manejo de casos gra-
ves de la enfermedad.

El documento des-
taca la importancia de 
garantizar los recursos 
presupuestales nece-
sarios para evitar desa-
bastecimientos e insta a 
realizar los procedimien-
tos adecuados para la 

adquisición de bienes y 
servicios. 

El informe n.° 
010-2024-OCI /0830-

SCC (periodo de eva-
luación del 11 a 18 de 
abril de 2024) emitido 
por el Órgano de Cont-
rol Institucional de la Di-

rección Regional de Sa-
lud de Áncash ya ha sido 
comunicado al director 
del hospital, Rubén Pa-
lomino Tenorio, con el 

昀椀n de que se tomen las 
medidas correctivas cor-
respondientes. 

(W.C. – RSD Noticias).  

Contraloría alerta sobre de昀椀ciencias en centro hospitalario de Nuevo Chimbote
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Capturan integrantes de la presunta banda 
“Lo Berracos de Chimbote”

En conferencia de 
prensa la coronel Ca-
rol Vigo, jefe Divipol y 
el jefe de la Depincri 
Chimbote, dieron de-
talles sobre la captura 
de los integrantes de la 
presunta banda crimi-
nal conocida como los 
“Berracos de Áncash”.

En la referida banda 

se encuentra inmerso 
el SO3 Alexis Fabiano 
Diestra Carrillo (24) 
quien es un efectivo en 
actividad y labora en el 
Escuadrón de Emer-
gencia Grupo Terna en 
la ciudad portuaria de 
Ancash.

La presunta ban-
da que es materia de 

investigación estaba 
integrada por el su-
bo昀椀cial de tercera, 
Alexis Fabiano Diestra 
Carrillo (24). Los ot-
ros sujetos detenidos 
son: JeanPaul André 
Chávez Castillo (21), 
Segundo David López 
Ramírez (42) Ernesto 
Orlando Espinoza Cer-

na (36) quienes fueron 
capturados el último 
viernes en la noche 
por personal policial 
de AREINCRI Chimbo-
te en las inmediacio-
nes del el grifo Repsol 
ubicado a un costado 
del hipermercado Met-
ro, en Nuevo Chim-
bote. En la detención 

de estos sujetos se 
incautó armas usadas 
para el robo, así como 
un auto de placa de ro-
daje C7R-207 y 2 mo-
tocicletas sin placa.

Se informa que entre 
los cuatro detenidos 
el sujeto identi昀椀ca-
do como Ernesto Or-
lando Espinoza Cerna,  

afrontó un proceso 
penal por el delito de 
sicariato, en octubre 
del 2023 fue condena-
do a cadena perpetua.

La misma condena 
se dictó contra Hermi-
nio Luciano Chávez 
Huanca por haber par-
ticipado en el asesinato 
de una empresaria del 
sector de Manache, en 
Huarmey. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Policía Terna integraba peligrosa organización criminal
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En defensa de la autonomía de 
la universidad nacional José 
Faustino Sánchez Carrión

El rector de la Univer-
sidad Nacional José Faus-
tino Sánchez Carrión de 
Huacho, César Díaz Val-
ladares, anunció que se 
denunciará a las personas 
que dañen e insulten a la 
casa superior de estudios 
en el nivel que correspon-

da. 
Instó a los padres de fa-

milia a que sus hijos no se 
dejen sorprender por per-
sonas inescrupulosas que 
tratan de generar el caos 
en la universidad. Además 
pidió a la población de 
Huacho y la región Lima 

a defender la Universidad 
Nacional José Faustino 
Sánchez Carrión. 

Trabajadores, docentes y estudiantes cierran fi-
las en defensa de la auto-
nomía universitaria.

(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)

Centro de lectura Lilly Caba-
llero de cueto reapertura su 
atención para la comunidad 
estudiantil del nivel inicial

Con el objetivo de sen-
sibilizar acerca de la im-
portancia de la lectura 
desde la primera infancia 
se activó nuevamente 
el funcionamiento del 
Centro de Investigación 
y Recursos de Literatu-
ra Infantil denominado: 
“Lilly Caballero de Cueto”.

De esta primera jorna-
da de reapertura partici-
paron los niños de la I. E. 
N°86 Divino Niño Jesús y 
la I. E. N°324 Santísima 
Niña María a quienes se 
les brindo una drama-
tización de cuentos como 
parte del taller de arte 
que desarrollan las es-
tudiantes del IV ciclo de 
educación inicial bajo la 
supervisión de la docente 
Julia Bravo Montoya. 

El proyecto lo desarrol-
la la Escuela Profesional 
de Educación Inicial de 
la Facultad de Educación 
y tiene como docente 
responsable a la doctora 
Julissa Flores Carbajal y a 
todo el equipo de docen-
tes de la escuela de inicial. 

El ambiente se encuent-
ra ubicado frente a la 
Escuela de Posgrado y se 

encuentra a disposición 
de las diferentes insti-
tuciones educativas del 
nivel inicial quienes pod-
rán visitar este espacio y 
participar de las jornadas 
educativas previa coor-
dinación con la Escuela 
Profesional de Educación 
Inicial de la Facultad de 
Educación.

Al respecto, la coordi-

nadora general, la doctora 
Julissa Flores señaló que 
con el objetivo de forta-
lecer este centro se viene 
trabajando una alianza 
con el Fondo Editorial 
César Vallejo para lograr 
la donación de 20 libros 
álbumes con ilustraciones.

(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)

Barranca: alumna de la I.E.P. 
San Ignacio de Loyola repre-
senta al Perú en el campeona-
to mundial escolar de ajedrez 
- FIDE 2024

La estudiante KILLA-
RI ARIELA RODRIGUEZ 
VALLEJO del 6to grado 
"A" de la sede Barranca, 
viene representando al 
país en el CAMPEONATO 
MUNDIAL ESCOLAR DE 

AJEDREZ - FIDE 2024, 
evento que se viene de-
sarrollando en la región 
Callao.

El Ing. Marcial Palomino 
Grte. Operaciones de la 
Corporación 2000 junto a 

la Lic. Cleida Rivera Adm. 
General, felicitaron a la 
representante a quien vie-
nen brindándole todo su 
apoyo y respaldo en este 
importante torneo.

(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)

Artesanos muestran lo mejor 
de sus productos en la oficina 
de información turística

Estamos promo-
viendo el turismo local y 
apoyando a los talentosos 
artesanos de la provincia, 
quienes ahora tienen 
la gran oportunidad de 
mostrar la riqueza cultu-
ral y exhibir las artesanías que elaboran en la oficina 

de información turística.
La exhibición y co-

mercialización de creati-
vas canastas y bolsas ela-boradas a base de fibra de 
junco, joyería, bisutería, 
entre otros artículos y 
accesorios será de lunes 
a domingo de 9: 00 a.m. a 

1:00 p.m. y de 2:00 p.m. a 
6:30 p.m. en el Jr. Gálvez 
N.º 256. 

¡Unimos esfuerzos para 
contribuir al desarrollo 
económico y cultural de 
nuestra provincia!

(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)
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Legado Educativo: La Institución Educativa 
Paulino Fuentes Castro en Cajatambo 

Sexagėsimo tercer 
aniversario 

LIMA, (JOSVIC)  -- La 
Institución Educativa 
Paulino Fuentes Castro 
en Cajatambo lleva el 
nombre de un destaca-
do político y penalista 
peruano, cuya historia 
es digna de ser recor-
dada y valorada hoy en 
su sexagésimo tercer 
aniversario. Paulino 
Fuentes Castro nació 
en Pisco, en el fundo 
de la familia Huacho 
Azañero, pero creció 
en Gorgor, distrito de 
la provincia de Caja-

tambo. Desde temprana 
edad, mostró inquie-
tudes políticas y lide-
razgo, lo que lo llevó a 
formar el Partido Civil 
y a ser elegido diputado 
por Cajatambo en tres 
ocasiones. 

A pesar de sus logros 
en el ámbito político, 
Paulino Fuentes Castro 
también destacó como 
penalista, fundando pe-
riódicos y revistas es-
pecializadas en jurisp-
rudencia y antropología 
criminal. Su carácter jo-
vial y su capacidad para 
cultivar amistades lo 

llevaron a formar parte 
de importantes círculos 
literarios y culturales 
en Lima, como el Club 
Literario que posterior-
mente se convertiría en 
el Ateneo de Lima. 

La vida de Paulino 
Fuentes Castro estuvo 
marcada por la discip-
lina, la voluntad de tra-
bajo y el compromiso 
con su comunidad. Su 
legado perdura en la 
memoria de quienes lo 
conocieron y en las ins-
tituciones que lleva su 
nombre, como la Insti-
tución Educativa Pau-
lino Fuentes Castro en 
Cajatambo. 

Esta institución 
educativa se erige como 
un homenaje a la trayec-
toria y los valores de 
Paulino Fuentes Castro, 
ofreciendo a las nuevas 
generaciones la opor-
tunidad de formarse 
académica y moralmen-
te siguiendo su ejemplo. 
En sus aulas, se busca 
fomentar el liderazgo, 
la excelencia académica 
y el compromiso social, 

inspirando a los estu-
diantes a alcanzar sus 
metas con dedicación y 
esfuerzo. 

La IE Paulino Fuentes 
Castro en Cajatambo se 
destaca por su calidad 
educativa, su compro-
miso con la formación 
integral de los estudian-
tes y su contribución al 
desarrollo de la comu-
nidad. A través de prog-
ramas académicos in-
novadores, actividades 
extracurriculares en-
riquecedoras y proyec-
tos de responsabilidad 
social, la institución 
busca preparar a los 
jóvenes para enfrentar los desafíos del mundo 
actual con éxito y ética. 

Además, la IE Paulino 
Fuentes Castro promue-
ve valores como la soli-
daridad, la tolerancia y 
el respeto, fomentando 
un ambiente inclusivo 
y colaborativo donde 
cada estudiante pueda 
desarrollar su potencial 
al máximo. Los docentes 
y el personal administ-
rativo se esfuerzan por 

brindar una educación 
de calidad, apoyando a 
los alumnos en su creci-
miento académico y 
personal. En definitiva, la his-
toria de la Institución 
Educativa Paulino 
Fuentes Castro en Ca-jatambo es un reflejo 
del legado de su ilustre 
homónimo: un hombre 
comprometido con su 
comunidad, apasionado 
por el conocimiento y 

defensor de los valores 
democráticos. A través 
de su labor educativa, 
la institución continúa 
honrando su memoria y 
formando a las futuras 
generaciones de líderes 
y ciudadanos ejempla-
res. 

¡Viva Paulino Fuen-
tes Castro y su legado 
educativo en Cajatam-
bo!

(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)



12 Domingo 12 de Mayo del 2024 DEPORTES

En la Incontrastable: Alianza Lima derrotó 2-0 a 
Sport Huancayo por el Torneo Apertura

Alianza Lima vivió dos 
realidades muy distintas en 
cada tiempo, y es probable 
que eso esté relacionado a 
lo que tenía en mente Ale-
jandro Restrepo respecto 
al desafío que tenía en el 
Torneo Apertura de la Liga 
1 Te Apuesto y, por supues-
to, a la 昀椀nal que iba a afron-
tar a mitad de la próxima 
semana ante Colo Colo, 

por la Copa Libertadores 
(no alineó desde el vamos 
con sus principales cartas). 
Y desde un inicio se sabía 
que este desafío no sería 
sencillo por dos motivos: la 
obligación que tenía Sport 
Huancayo de encontrar re-
gularidad en su campaña 
y porque el cotejo se iba 
a realizar a 2350 metros 
de altura. Al 昀椀nal, y con un 

doblete de Hernán Barcos, 
los íntimos sumaron tres 
puntazos, están terceros 
en el certamen local y lle-
gan con todo al cotejo con 
el ‘Cacique’.

Otro detalle que proba-
blemente deje tranquilo al 
estratega colombiano es el 
presente del ‘Pirata’: el ‘9′ 
marcó con UTC, lo hizo con 

Cerro Porteño y esta noche 
en la Incontrastable; es 
decir, tiene los botines lis-
tos para el cotejo frente al 
club chileno. Ahora, ya en 
el compromiso, el equipo 
de Mi昀툀in Bermúdez asustó 
a los 6 minutos, cuando le 
anularon un tanto al delan-
tero Lucas Cano (por posi-
ción adelantada). Sobre los 
28′ Ángelo Campos mostró 
todos sus re昀氀ejos, pues en 
dos tiempos le desvió un 
cabezazo a Cano, quien 
era la principal carta de 
ataque de Sport Huancayo.

A los 32′ Alianza Lima 
intentó con otra fórmula 
de ataque, la del tiro libre. 
Entonces, Adrián Arregui 
tomó carrera y sacó un vio-
lento remate que fue bien 
desviado por el arquero Al-
dair Ccorahua, quien regis-
tró su primer partido como 
titular en el fútbol profesio-
nal. Pero el volante argenti-
no buscó su revancha a los 
40′ y, nuevamente, con un 

remate de lejos. El balón 
se fue desviado. En medio 
de ello, ambas escuadras 
se fueron al entretiempo. 
Ojo, Restrepo realizó dos 
cambios de cara al segun-
do round: Hernán Barcos y 
Juan Pablo Freytes ingre-
saron al terreno de juego 
por Jeriel De Santis y Yordi 
Vílchez, respectivamente.

Pero no fueron los úni-
cos ases que utilizaron en 
tienda victoriana, ya que 
Kevin Serna y Catriel Ca-
bellos también dijeron pre-
sente. En medio de ello, 
Aldair Fuentes tuvo un 
cierre impecable con Hugo 
Ángeles, quien ya había pi-
sado el área de los íntimos. 
Minutos después, a los 67′ 
para ser precisos, Hernán 
Barcos dijo presente. El ‘9′ 
no perdonó tras el rebote 
del arquero Ccorahua (en 
la acción previa sacó to-
dos los re昀氀ejos y le desvió 
un remate a Fuentes). Sin 
embargo, no sería el único 

festejo de la visita: sucede 
que seis minutos después 
reclamaron una falta de 
Minzum Quina, en el área 
del ‘Rojo Matador’, contra 
Marco Huamán. El juez 
Micke Palomino revisó la 
acción en el VAR y cobró 
penal.

Lo que vino después es 
historia conocida: Hernán 
Barcos tomó la pelota y 
昀椀rmó su doblete (ver go-
les del ‘Pirata’). Luego el 
marcador no se movería 
más en la Incontrastable. 
Con este resultado, los ín-
timos sumaron 30 unida-
des en el Apertura y en lo 
anímico muchísimo más, 
ya que este miércoles re-
ciben a Colo Colo por la 
Copa Libertadores. Son 90 
minutos para determinar su 
continuidad en el certamen 
internacional. Que el co-
razón siga latiendo como 
esta noche en Huancayo.

(Depor)

Nolberto Solano: “La ‘U’ tiene un estilo de jugar y Cristal 
tomará la iniciativa; será una 昀椀nal adelantada”

No es un 昀椀nal en el 
sentido estricto de la pa-
labra, pero el partido en-
tre Universitario de De-
portes y Sporting Cristal, 
a disputarse este domin-
go en el estadio Monu-
mental, tiene todos los 
condimentos para serlo. 
Los celestes son líderes 
del Torneo Apertura con 
34 puntos, tienen la pri-
mera opción para ganar 
el certamen a falta de 
tres fechas para el 昀椀nal 
y dependen de sí mis-
mo; mientras que lo cre-
mas mantienen sus 33 
unidades, están invictos 
jugando en casa y esta 
esa la oportunidad per-
fecta para dar la estoca-
da que necesita.

En ese sentido, des-
de Inglaterra, Depor 
conversó con Nolberto 
Solano, tricampeón na-
cional con los rimenses 
(1994, 1195 y 1996) y 
campeón con los meren-

gues (2009). El ‘Maestri-
to’, quien hace poco fue 
presentado como nue-
vo entrenador del Blyth 
Spartans de Inglaterra, 
analizó el presente de 
Universitario y Cristal, y 
re昀氀exionó sobre las po-
cas oportunidades que 
reciben los técnicos pe-
ruanos en nuestro país.

Universitario o Cristal. 
¿Quién llega mejor?

Ambos están bien, 
vienen punteando el 
campeonato. Muy pa-
rejos. Por allí Universi-
tario está un poco más 
desgastado que Cristal 
por el torneo internacio-
nal que afrontan. Hay 
que lidiar con eso, como 
todo equipo grande. Ese 
compromiso va a de昀椀-
nir quién va a ganar el 
Apertura.

Este partido enfrenta 
al mejor ataque contra la 

mejor defensa. ¿Cuánto 
pesa esto al momento 
del desarrollo del juego?

Es una estadística 
y cuando los partidos 
empiezan todo cambia. 
Sin duda, es mérito para 
Universitario mantener 
una 昀椀losofía con su arco 
en cero y le ha ayudado 
a sacar buenos resulta-
dos. Cristal es un poco 
más abierto, atrevido, 
lo busca más. Pero son 
clásicos de antaño. Es 
una 昀椀nal adelantada 
donde no cuentan las 
estadísticas. El que aga-
rre bien el partido saldrá 
con un resultado positi-
vo.

Mencionas que es 
una 昀椀nal adelantada. 
¿Equipos como Melgar 
y Alianza Lima, que to-
davía tienen chances 
matemáticas, ya están 
descartados?

Creo que es el partido 
que le va a dar la moral 
a los dos para seguir 
punteando. Solo que-
dan tres fechas contan-
do esta, parece que ya 
van enrumbados. Igual 
tienen que jugarse los 
otros partidos, no hay 
que desmerecer a los ri-
vales. Pero les toca ase-
gurar. Este es un partido 
que moralmente te le-
vanta y te encamina.

¿Qué les puede pasar 
factura a ambos equi-
pos?

Universitario tiene un 
estilo de jugar, de昀椀ende 
bien. Y lo que piensa 
uno es que Cristal pue-
de tomar la iniciativa, 
como siempre, y la ‘U’ 
en esa conservación 
de mantener el resulta-
do en cero tiene gente 
muy rápida. Polo está 
en buen momento. La 

experiencia del ‘Orejas’, 
le das un chance y te la 
mete. Yo diría que es di-
fícil predecir qué pasará. 
Cristal va a salir con su 
mismo convencimiento, 
tienen técnico brasilero 
que va para adelante 
siempre. Y Bustos, con 
su táctica, es un equipo 
que contragolpea y tiene 
jugadores muy rápidos.

¿Hay algún futbolista 
que te llama la atención?

De Universitario, me 
da gusto que Polo haya 

levantado, esa con昀椀an-
za que se tiene. Se nota 
que todo está pasando 
por él, junto al ‘Orejas’. 
Son jugadores de selec-
ción. Creería que es el 
momento de Polo. Una 
lástima que el chico Ri-
vera, a quien tuve en la 
Sub 23, se haya lesio-
nado. Siempre mostró 
empeño, perseverancia 
y está en un club impor-
tante como la ‘U’. Creo 
que ‘Orejas’ y Polo son 
claves.

(Depor)


